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Depuis leur création les journées Notions en Questions en didactique des langues explorent une 
notion et ses relations avec la didactique des langues (DDL). La journée NeQ 2021 aborde la 
notion d’autonomisation. Elle est organisée à Nancy, où depuis 50 ans les travaux menés au 
Crapel, ont contribué à faire de l’autonomie une notion fondamentale en DDL. La bibliographie 
qui suit met en lumière la richesse des publications autour des concepts d’autonomie et 
d’autonomisation, tant dans la revue « Mélanges CRAPEL », qu’à travers les nombreuses autres 
publications de membres de l’équipe, les collaborations au sein du Conseil de l’Europe, mais 
également les travaux des nombreux chercheurs ayant exploré le concept et son impact en DDL. 
Elle est bien sûr loin d’être exhaustive, mais nous espérons que ses utilisateurs nous 
pardonneront les éventuels oublis. 

 

Since their creation, the ‘Notions en Questions en didactique des langues’ days have explored a 
notion and its relationship with language didactics (DDL). NeQ 2021 will address the notion of 
autonomisation. It is organised in Nancy, where for 50 years the work carried out at Crapel has 
contributed to making autonomy a fundamental notion in DDL. The following bibliography aims 
to highlight the wealth of publications on the concepts of autonomy and autonomisation, both 
in the journal "Mélanges CRAPEL" and through the many other publications of CRAPEL 
members, collaborations within the Council of Europe, but also the works of the many 
researchers who have explored the concept and its impact in DDL. It is of course far from 
exhaustive, but we hope that its users will forgive us for any omissions. 

  



 

Liste organisée des catégories de la bibliographie (avec renvoi aux titres) 

o Autonomie et Autonomisation dans les « Mélanges CRAPEL » 

o Documentation sur l’autonomie et l’autonomisation disponible sur le site Didactique (Crapel) 
o Autonomie, Autonomisation et Conseil de l’Europe 
o Ressources et outils créés par l’équipe Didactique des langues et sociolinguistique (CRAPEL) 
o Ressources et outils pour la formation (autoformation des enseignants de langues) 
o L’autonomie et l’autonomisation dans les numéros spéciaux 
o Références supplémentaires sur l’autonomie et l’autonomisation  
o Pages Web 
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